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1. СМИ о Таймыре 
 

На Таймыре появился уникальный и первый в Красноярском крае Центр пантотерапии 
В столице Таймыра открыли первый и единственный в Красноярском крае Центр 

пантотерапии «ТЫЯХА». На торжественной церемонии гостей встречала ненецкая семейно-
родовая община коренных малочисленных народов Таймыра «Ханавэй», реализовавшая 
данный проект при поддержке компании «Норникель». 

Почетными гостями стали врио главы Таймыра Альбина Заднепровская, руководитель 
направления по работе с коренными малочисленными народами Севера «Норникель» 
Анфиса Никифорова, депутат районного Совета депутатов, руководитель МАУ «Центр 
развития зимних видов спорта» Сергей Скорин, и. о. заместителя главного врача по 
медицинскому обслуживанию населения района Таймырской межрайонной больницы Степан 
Чигодайкин. 

Альбина Заднепровская пожелала инициаторам и организаторам данного проекта 
реализации всех задуманных планов: «Приятно отметить, что благодаря энтузиастам - 
семейно-родовой общине «Ханавэй» - и при поддержке нашего постоянного партнера 
компании «Норникель» открывается новое направление в использовании биоресурсов. 
Надеюсь, что оздоровительные процедуры Центра через короткое время станут визитной 
карточкой Таймыра и позволят привлечь не только туристов и гостей нашего полуострова, но 
и станут по-настоящему полезными и востребованными для жителей самого Таймыра. Пусть 
он станет центром притяжения, местом для оздоровления и местом настоящей силы». 

Перерезав красную ленту, помощник председателя семейно-родовой общины «Ханавэй» 
Алексей Вацик провел для гостей экскурсию по Центру, показал оборудование, рассказал о 
технологии и способе приготовления экстракта из пантов северного оленя, его хранении. 
Пошагово продемонстрировал, как будут осуществляться сами процедуры, какая от них 
польза. В качестве сувенира подарил гостям маленький бутылёк готового продукта, который 
используют в пантотерапии. 

…Помимо пантовых ванн в Центре будут осуществлять услугу фитотерапии в 
специализированной кедровой бочке. Травы для данной процедуры привозят с Алтая, но в 
дальнейшем планируется использовать дикоросы, растущие на Таймыре. Также родовая 
община в перспективе планирует организовать изготовление собственной линейки косметики 
с экстрактом пантов. 

«Таймыр» 
На Таймыре открывается речная навигация 

На Таймыре 8 июня открывается речная навигация. По информации Енисейского 
речного пароходства, первым в рейс из Красноярска выйдет теплоход "Александр Матросов". 
В Дудинку он прибудет 11 июня, уже на следующий день отправится в обратный путь.  

К слову, билеты на теплоходы до Дудинки в продаже уже с начала марта. Цены 
варьируются от 7,5 до 34 тысяч рублей в зависимости от комфорта.  Премиальные круизы на 
люксовом теплоходе "Максим Горький" также стартуют в начале июня - стоимость такого 
путешествия достигает 700 тысяч рублей. 

Северный край 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Первого июня юные дудинцы принимали поздравления с Днём защиты детей 

Празднику детства — Дню защиты детей посвящены мероприятия, которые прошли на 
площадках городских учреждений культуры первого июня. Старт развлечениям дала 
праздничная программа «Детство звонкое смеется», подготовленная сотрудниками 
городского Дома культуры. Подпевая и пританцовывая вместе с творческими коллективами, 
невзирая на погоду, дети смогли зарядиться позитивным настроем и насладиться первым 
днем лета. 
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В рамках традиционной акции «Детства яркая планета» в кинодосуговом центре 
«Арктика» юные зрители встречались с любимыми мультипликационными персонажами и 
получали подарки от спонсоров и партнеров акции. 

В библиотеке семейного чтения прошла праздничная программа «Я у мамы самый, 
самый!». Дети дружно разгадывали загадки, по музыкальному отрывку узнавали название 
песни, танцевали и веселились, а помогал им в этом известный персонаж русских сказок — 
Петрушка. Ярким финалом мероприятия стало пускание больших и маленьких мыльных 
пузырей, бутылочки с которыми на прощание детям подарил сказочный герой. 

В Доме физкультуры Дудинского спортивного комплекса состоялся традиционный 
спортивный праздник для воспитанников детских садов города. Организатором соревнований 
выступил комитет культуры, молодёжной политики и спорта администрации Дудинки. Участие 
в эстафетах приняли воспитанники шести детских садов Дудинки. Дошколята дружно 
выполняли все задания, а их группы-поддержки активно болели за свои команды. В 
результате веселых стартов победила дружба, а участники получили заряд бодрости, 
хорошего настроения и сладкие призы. 

Также в этот день в библиотеке семейного чтения стартовал конкурс рисунков «Моей 
семьи тепло и свет», который продлится до 30 июня. Для участия в конкурсе необходимо 
изобразить на бумаге сцены семейного досуга. Это может быть любая ситуация, которая 
показывает, как семья проводит время вместе: готовят ужин, играют в настольные игры, 
читают книги, гуляют, смотрят кино и многое другое. Итоги будут подведены 8 июля — в День 
семьи, любви и верности. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Владимир Потанин представил на ЦИПР-2023 цифровые приоритеты «Норникеля» и 
отрасли 

В Нижнем Новгороде проходит восьмая ежегодная конференция «Цифровая индустрия 
промышленной России» (ЦИПР). На главном пленарном заседании «Цифровая 
независимость промышленной России», посвященном работе индустриальных центров 
компетенций (ИЦК), представители бизнеса и государства обсудили перспективы и вызовы в 
развитии отечественного программного обеспечения (ПО), а также пути достижения 
автономности российской промышленности. 

…Президент компании «Норникель» Владимир Потанин представил на пленарном 
заседании цифровые приоритеты компании и отрасли. Глава «Норникеля» подчеркнул, что 
инициированное правительством создание ИЦК является жизнеспособным и эффективным 
механизмом, который позволяет создавать интересные продукты. 

Напомним, ИЦК – индустриальные центры компетенций по замещению зарубежных 
отраслевых цифровых продуктов и решений были созданы летом 2022 года. Их основная 
задача – обеспечить переход на отечественные технические решения – в ключевых 35 
отраслях экономики. 

В составе ИЦК «Металлургия» 18 компаний под председательством «Северстали». 
Совместная работа лидеров отрасли позволила центру сформировать портфель проектов – 
он практически удвоился за год работы ИЦК, на сегодняшний день в нем 25 проектов. Общая 
стоимость их разработки составляет 11 миллиардов рублей, 90 процентов этих средств 
покрываются за счет компаний. 

14 из 25 проектов признаны особо значимыми. «Норникель» разрабатывает три 
продукта, автоматизирующих процессы горного передела – это ГГИС (горно-геологическая 
информационная система), ГП (горное планирование) и ДПГР (диспетчеризация подземных 
горных работ). 

Владимир Потанин отметил, что хорошим примером цифрового моделирования стала 
система предиктивного мониторинга – он позволяет воздействовать на производственные 
процессы и избегать излишних трат. 
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«Причем это является также примером того, когда мы не заменяем существующее 
иностранное программное обеспечение, а создаем свое, новое, авторское. Как говорится, 
пустячок, а приятно», – подчеркнул глава «Норникеля». 

Говоря о проектах в области горного планирования, Владимир Потанин отметил, что 
они позволяют всем созаказчикам тесно взаимодействовать и формировать требования, что 
позволяет рассчитывать на быстрое и эффективное внедрение этих проектов, когда они 
будут готовы к концу 2024 года. Это создает хорошую возможность для их тиражирования. 

…Премьер-министр Михаил Мишустин поблагодарил президента «Норникеля» за 
участие и подчеркнул важность обозначенных проблем. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

В Красноярске на получении взятки поймали директора краевого фонда капремонта 
многоквартирных домов 

3 июня Прокуратура Красноярского края, а также СК региона сообщили о задержании 
генерального директора Регионального фонда капитального ремонта многоквартирных домов 
Михаила Попелышева. 

Следователи считают, что с апреля прошлого года подозреваемый получал взятки за 
содействие в заключении ремонтных контрактов. Вместе с этим, он заранее принимал 
работы, независимо от качества их выполнения. 

Попелышева задержали 2 июня непосредственно в момент получения взятки в 5 млн 
рублей. Отмечено, что месяцем ранее он получил 1 млн, а всего в рамках незаконной схемы 
обогащения мог «заработать» 12 млн рублей. В настоящий момент подозреваемый задержан, 
в органах решают вопрос о заключении его под стражу. 

В отношении произошедшего высказался руководитель Красноярского края Михаил 
Котюков – он сообщил об увольнении Попелышева: 

«Поручил правительству края подготовить решение об отстранении от должности 
руководителя фонда капитального ремонта многоквартирных домов. Также распорядился 
ускорить рассмотрение представления прокуратуры, указывающего на серьёзные недостатки 
в работе фонда. 

Поручил подобрать новую кандидатуру для руководства фондом и организации 
качественного капитального ремонта домов. Нынешний руководитель фонда капремонта 
задержан сотрудниками правоохранительных органов. 

Уголовное дело заведено. Мы окажем полное содействие в его расследовании», – пишет 
Котюков в своём Telegram-канале. 

1-line.ru 
 

5. СМИ о России 
 

Минобороны сообщило о срыве крупномасштабного наступления ВСУ 
Вооруженные силы Украины с утра 4 июня начали крупномасштабное наступление на 

пяти участках фронта на Южнодонецком направлении, сообщил официальный представитель 
Минобороны России генерал-лейтенант Игорь Конашенков. 

"С утра 4 июня противник начал крупномасштабное наступление на пяти участках 
фронта на Южно-Донецком направлении введением в бой 23-й и 31-й механизированных 
бригад из состава стратегических резервов ВСУ при поддержке других воинских частей и 
подразделений", - сказал он. 

Всего в атаке было задействовано шесть механизированных и два танковых батальона. 
Целью ВСУ являлся прорыв российский обороны на наиболее уязвимом, по мнению Киева, 
участке фронта. "Своих задач противник не добился, успеха не имел", - подчеркнул 
Конашенков. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

5 

В результате умелых и грамотных действий группировки "Восток" потери ВСУ 
составили более 250 человек личного состава, 16 танков, 3 боевые машины пехоты, 21 
боевая бронированная машина. 

Командующий объединенной группировкой войск — начальник Генштаба Вооруженных 
сил России Валерий Герасимов в этот период находился на одном из передовых пунктов 
управления на данном направлении, добавил Конашенков. 

РИА Новости 
 

Медведев: возврата к "светлому" прошлому для уехавших не будет 
Возврата к "светлому" европейскому прошлому не будет. Об этом предупредил 

релокантов заместитель председателя Совбеза России Дмитрий Медведев. Он посоветовал 
беглецам смириться с одинокой жизнью на чужбине. 

"Предатели одиноки и никому не нужны. Пусть себе живут, истекая накопившейся от 
злости желчью или под бокал красного тоскливо вспоминая утраченную былую славу", – 
написал политик в своем telegram-канале. 

Медведев добавил, что после 24 февраля Россия стала совсем другим государством. 
Вырвавшись из тесных объятий Запада Москва начала проводить собственную независимую 
политику. И новый курс всецело поддержал народ. 

"Они предаются сладким грезам о том, как хорошо наша страна заживет после падения 
режима и возврата в небинарное европейское лоно. Глупцы. Изменить курс развития страны 
уже не получится", – добавил зампред. 

Вести 
 

Альтернативы нет: Россия должна довести спецоперацию до конца 
У России нет другого выхода, кроме как закончить победой специальную военную 

операцию, считают в Кремле. Мнение на этот счет высказал пресс-секретарь президента 
Дмитрий Песков в эфире программы "Москва. Кремль. Путин". 

"Нам надо знать свое дело, делать свое дело и доделать свое дело до конца. У нас нет 
другой альтернативы", – сказал Песков. 

Ранее пресс-секретарь главы государства заявил, что вовлеченность Запада в боевые 
действия на Украине может затянуть конфликт, но не изменит ситуацию коренным образом. 
По его словам, Россия будет продолжать спецоперацию и так или иначе обеспечит свои 
интересы. 

Как не раз отмечал Кремль, у России есть заявленные цели, и они должны быть 
выполнены. 

Вести 
 

В России сформируют две армии и два военных округа 
В 2023 году в РФ будут сформированы два военных округа – Московский и 

Ленинградский, две армии – общевойсковая и воздушная, а также 5 дивизий и 26 бригад, 
сообщили в Генштабе. 

В 2023 году в РФ будут сформированы два военных округа – Московский и 
Ленинградский, две армии – общевойсковая и воздушная, а также 5 дивизий и 26 бригад, 
сообщили в Генштабе.ак сообщил начальник Главного организационно-мобилизационного 
управления Генштаба ВС РФ генерал-полковник Евгений Бурдинский, в этом году 
"необходимо своевременно провести организационно-штатное обеспечение формирования 
общевойсковой и воздушной армий, армейского корпуса, Азовского военно-морского района, 
5 дивизий и 26 бригад, создания Московского и Ленинградского военных округов". Планы 
Генштаба изложены в статье информационно-аналитического и методического журнала 
Минобороны "Военные комиссариаты России". 

Главной задачей в этом году, по словам Бурдинского, является "отбор граждан на 
военную службу по контракту, в том числе в именные подразделения, а также выполнение 
нормы призыва граждан на военную службу". 
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Всего в рамках совершенствования подготовки военных комиссариатов 
запланированы 863 мероприятия различного уровня. 

Ранее о необходимости создания новых структур сообщил министр обороны Сергей 
Шойгу. Он связал эту необходимость со стремлением НАТО нарастить военный потенциал 
возле российских границ. 

Вести 
 

Власти адаптировали китайские принципы управления экономикой. Горизонты 
планирования удлинились, а бюджетная политика стала теснее координироваться с денежно-
кредитной 

Российская модель управления экономикой в последние годы все больше учитывает 
китайский опыт, сообщил «Ведомостям» министр экономического развития Максим 
Решетников в ходе визита премьера Михаила Мишустина в Китай. Он назвал два 
характерных для системы КНР принципа, которые стали применяться в России. 

Во-первых, по словам министра, значительно удлинились горизонты планирования. 
Сейчас период до 2030 г. рассматривается скорее как среднесрочный, планы по решению 
стратегических вопросов расписываются до 2040–2045 гг. «Понятно, что в условиях 
сложившейся турбулентности и возможных отклонений от ожидаемых трендов планировать 
некоторые вопросы на перспективу 15–20 лет довольно сложно. Но развитие технологий, 
строительство инфраструктуры, переориентация на Восток – это, без сомнений, устойчивые 
тренды, и здесь мы ориентируемся на длительные сроки», – пояснил Решетников. 

Второе направление, которому власти стали уделять гораздо больше внимания, это 
мониторинг спроса. Когда фиксируется спад потребления – как среди населения, так и в 
корпоративном секторе, власти оперативно реагируют и компенсируют это за счет бюджета, 
напомнил Решетников. В том числе, по словам министра, значительно лояльнее стала 
политика заимствований. «В последние годы мы значительно меньше стали бояться брать в 
долг и начали гораздо больше использовать дефицит бюджета как инструмент развития 
экономики», – пояснил министр. Но, по его словам, очень важно следить за эффективностью 
вложений, поскольку при интенсивных расходах бюджета становится меньше проектов, 
которые создают высокую добавленную стоимость. 

«С одной стороны, мы видим все результаты Китая и это вызывает глубокое уважение. С 
другой – важно не переинвестировать в инфраструктуру, а вкладывать также в развитие 
технологий. Часто это высокорискованные проекты, которым нужны госвливания», – пояснил 
он. Конечно, нельзя сказать, что мы заимствуем какие-то элементы из китайской модели – 
перенять ее чисто механически просто невозможно, резюмировал Решетников: «У нас свои 
институты, своя практика, принципы. Но мы внимательно анализируем и принимаем во 
внимание опыт коллег»… 

Ведомости 
 

Государственная Дума РФ. Принят закон об упрощении трудоустройства подростков 
Депутаты Госдумы приняли во втором и третьем чтениях закон, упрощающий 

трудоустройство подростков с 14 лет. 
Закон предполагает отмену получения согласия от органов опеки при заключении 

трудового договора с подростками старше 14 лет, получивших общее образование, у которых 
есть родители. Такая необходимость останется только в отношении сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей. 

Кроме того, согласно законопроекту, для заключения трудового договора требуется 
согласие только одного из родителей. Работать, подчеркивается в законе, подростки смогут 
лишь в свободное от учебы время, причем их нельзя будет привлекать к потенциально 
опасному для здоровья труду. 

Законопроект был внесен 9 ноября 2022 г. группой депутатов от «Единой России» во 
главе с председателем комитета Госдумы по молодежной политике Артемом Метелевым. 

В пояснительной записке отмечается, что 91% российских старшеклассников хотели бы, 
согласно исследованию ВЦИОМ от 2021 г., подрабатывать в летние каникулы. По данным 
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исследований Общероссийского народного фронта и Российского движения школьников, 
девять из десяти подростков хотят начать работать до 18 лет. Законопроект был внесен для 
того, чтобы снять ограничения, препятствия и барьеры в трудоустройстве, подчеркивали 
авторы инициативы. По мнению авторов документа, в условиях санкционного давления на 
Россию доход подростка станет для семьи финансовой поддержкой, а работа «воспитает в 
нем чувство ответственности». 

АСДГ 
 

Путину доверяют 80% россиян – ВЦИОМ 
Уровень доверия жителей России президенту страны Владимиру Путину составляет 

80%. Об этом свидетельствуют данные, полученные в результате опроса, проведенного 
Всероссийским центром изучения общественного мнения (ВЦИОМ). 

Как выяснили социологи, на прямой вопрос о доверии главе государства положительно 
ответили 80% респондентов. При этом показатель одобрения деятельности президента 
составил 76,3%. 

Что касается премьер-министра правительства РФ Михаила Мишустина, то ему 
доверяют 62,3% соотечественников. Уровни положительной оценки работы председателя 
кабинета министров и его подчиненных составили 52,9% и 49,9% соответственно. 

trud.ru 
 

Россия стала единственной страной в Европе с продуктовой дефляцией 
Россия стала единственной страной в Европе, где в апреле подешевели продукты — 

цены снизились на 0,22 процента в годовом выражении. Такие данные приводит РИА 
Новости. 

Годовая дефляция на продукты и безалкогольные напитки наблюдалась в России до 
апреля 2023 года лишь один раз — в июне 2018-го. Тогда она составила 0,42 процента. 

При этом наименьшая инфляция среди европейских стран в середине весны 
наблюдалась в Швейцарии, где цены на продовольствие выросли на 5,4 процента по 
сравнению с показателем годичной давности. Также темпы инфляции ниже 10 процентов 
наблюдались в Белоруссии (6,1 процента), на Кипре (6,7 процента) и в Албании (9,6 
процента). 

Ранее были названы мировые лидеры по снижению инфляции по итогам марта 2023 
года. Россию назвали одной из стран-лидеров по темпам замедления инфляции. При этом 
единственным государством в мире с годовой дефляцией стал Бахрейн, там она составила 
0,1 процента. 

Лента.ру 
 

Налоги с доходов граждан упали на 18%. Бюджеты субъектов РФ сохраняют профицит, 
а федеральный наращивает дефицит 

Большинство региональных бюджетов чувствуют себя неплохо в 2023 году. Доходы 
регионов в целом значительно превышают их расходы. И это несмотря на то, что дефицит 
федерального бюджета уже вышел за все планируемые пределы. Более 70 российских 
регионов показали превышение доходов над расходами в первом квартале 2023 года, 
подсчитали в Институте Гайдара. Региональные бюджеты также пострадали от новой 
системы взимания и зачисления налогов, с которой экспериментирует федеральный Минфин. 
Парламентарии срочно готовят поправки к спорным бюджетным новациям. А глава Минфина 
Антон Силуанов упрекает живущие не по средствам регионы, суммарный долг которых уже 
превысил объем годовых доходов. 

Перевод налогоплательщиков с начала 2023 года на использование единого налогового 
счета (ЕНС) создал немало проблем для региональных бюджетов. Перенос сроков уплаты 
налогов и другие новации привели к снижению поступлений доходов в бюджеты регионов, 
которые вынуждены брать у федерального Центра взаймы под процент деньги, которые и так 
принадлежат им. 
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По данным Института Гайдара, в первом квартале 2023 субъекты РФ получили в общей 
сложности почти 5 трлн руб. доходов (консолидированный бюджет). Это почти на 13% 
больше, чем за тот же период прошлого года (без учета новых территорий доход был равен 
4,77 млрд руб., а темпы прироста – 9,7%). Расходы, хотя и выросли на 20%, были на уровне 4 
трлн, отметили ученые. 

Профицит консолидированного регионального бюджета наблюдался у 72 субъектов, а 
его общий объем составил 679 млрд руб., или 14,5% общего объема доходов 
консолидированных бюджетов субъектов без учета субвенций, отмечается в докладе. Кроме 
Луганской народной республики, новые регионы также завершили квартал с профицитом. 
Напомним, что дефицит федерального бюджета по итогам первого квартала 2023 составил 
2,4 трлн руб. (при годовом плане в 2,9 трлн), а за четыре месяца вырос уже до 3,4 трлн. 

Хотя ученые говорят о высоких показателях сбалансированности регбюджетов, они 
отмечают и тот факт, что за первый квартал общий объем госдолга регионов вырос на 177,4 
млрд руб. (на 6,4%) и составил 2,97 трлн руб., увеличившись за год на 19,8%. За год с конца 
марта 2022 госдолг вырос у 76 субъектов, а долговая нагрузка – у 60. Заметный рост объема 
госдолга при высоком уровне бюджетного профицита ученые объясняют инфраструктурными 
бюджетными кредитами и необходимостью брать казначейские кредиты, чтобы покрыть 
кассовые разрывы, возникшие из-за действующей с начала года новой системы уплаты 
налогов через ЕНС. 

«Субъекты последнее время очень здорово стали закредитовываться, – заявил в конце 
мая Антон Силуанов на встрече президента Владимира Путина с «Деловой Россией». 
Раньше это были коммерческие кредиты, их заменили на бюджетные, а теперь даем больше 
бюджетных кредитов, пояснял министр. «У нас уже долг региональный стал расти, пока еще 
не критически, но в целом ряде субъектов подбирается к 100% от собственных доходов. А это 
уже величина предельная по бюджетному законодательству», – отметил Силуанов. Он 
признал, что помимо инфраструктурных кредитов деньги выделяются и на кассовый разрыв, 
но не стал углубляться в причины его появления. 

В Институте Гайдара сообщили также о странности в поведении региональных доходов: 
если денег от налога на прибыль организаций стало больше на 18,2%, то поступления от 
налога на доходы физических лиц (НДФЛ) сократились на 20,3%. «Это совсем несвойственно 
кризисным периодам, когда наибольшее падение обычно демонстрирует налог на прибыль, а 
НДФЛ остается относительно стабильным», – написал в обзоре и.о. заведующего 
лабораторией бюджетной политики Института Гайдара Александр Дерюгин. 

Основной причиной падения поступлений НДФЛ Дерюгин называет особенности уплаты 
налогов через единый налоговый счет, из-за которого деньги на счета регионов поступают 
позже, чем ранее. О том, как принятая властями реформа налоговых платежей исказила 
региональные бюджеты, «НГ» писала в номере от 22.05.23. Депутат Госдумы Оксана 
Дмитриева считает, что Минфин искусственно надул бюджетный кассовый разрыв на 1 трлн 
руб. из-за единого налогового платежа (ЕНП), что искажает картину доходов-расходов 
бюджетов всех уровней. 

О том, что бюджеты регионов и городов не получают вовремя на свои счета платежи 
НДФЛ по новой системе, стало известно еще в феврале. Остаток не распределенных 
вовремя средств Минфин на начало февраля оценил в те самые 1 трлн руб. О проблеме 
быстро заявили около 10 регионов, сообщал глава бюджетного комитета Совфеда Анатолий 
Артамонов. По его оценке, чтобы покрыть кассовый разрыв, регионам пришлось прибегнуть к 
казначейским кредитам на 1,7 трлн руб. Он также обращал внимание на несправедливость 
этого «мероприятия»: хотя такие кредиты предоставляются по символической ставке в 0,1%, 
странно, что регионам приходится оплачивать чужие ошибки, ведь это не вина региона, что 
деньги, которые ему уже заплатили, застряли где-то в недрах налоговой службы. 

В конце марта Владимир Путин поручил комиссии Госсовета провести совместно с 
Минфином и ФНС оценку функционирования ЕНС и при необходимости представить 
предложения по ее совершенствованию. 
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Необходимость такая, очевидно, возникла, и в конце апреля Антон Силуанов 
сообщил в Совете законодателей, что Минфин подготовил поправки, изменяющие порядок 
зачисления НДФЛ, чтобы нивелировать негативное влияние механизма ЕНС на поступление 
доходов в региональные бюджеты. 

А уже в конце мая Совфед одобрил закон, который меняет порядок списания средств с 
ЕНС предпринимателей и компаний и ставит НДФЛ в первую очередь. Документ был внесен в 
парламент группой депутатов и сенаторов во главе со спикером Госдумы Вячеславом 
Володиным и главой Совфеда Валентиной Матвиенко. 

Регионы по-разному проходят нынешний кризис, промышленный спад сильнее 
проявился в восточных регионах, а реальные зарплаты упали больше всего в центре РФ, 
следует из исследования ЦБ РФ (см. «НГ» от 01.06.23). Эксперты «НГ» не удивлены тем, что 
региональные бюджеты проходят кризис лучше, чем бюджет федеральный. Они называют 
еще несколько причин, по которым регионы могли недосчитаться доходов от налогов на 
физических лиц. 

«Нет причин сомневаться в том, что региональные бюджеты чувствуют себя с точки 
зрения дефицита лучше федерального. Это специфика нынешнего времени, – сказал «НГ» 
главный научный сотрудник Института экономики РАН Игорь Николаев. – Очевидно, что за 
последнее время выросли расходы по статьям бюджета, которые относятся к ведению 
Центра. Это вопросы, связанные с национальной безопасностью и обороной. Это главная 
причина текущей «разнонаправленности» бюджетных векторов». 

Что касается заметного падения сборов НДФЛ в регионах, эксперт призывает помимо 
технических проблем с ЕНС, которые, по его мнению, должны сбалансироваться в течение 
нескольких месяцев, обратить внимание и на другие факторы. «За последние годы у нас 
появились миллионы самозанятых. Многие из них раньше платили НДФЛ по ставке 13%, а 
при переходе в новый статус платят 4–6% формально другого налога. Это также приводит к 
недобору средств регионами», – говорит Николаев. 

«Однозначно сказать, почему снизился НДФЛ при сохранении прибыли организаций, 
нельзя. Есть комплекс факторов, которые могут влиять: кроме налоговой оптимизации это 
сокращение и миграция персонала, но вероятнее всего ключевым фактором стала 
мобилизация, так как доходы военнослужащих частично освобождены от НДФЛ, – сказал 
«НГ» директор департамента корпоративных финансов компании «ИВА Партнерс» Артем 
Тузов. – Основные доходы федерального бюджета приходятся на нефтегаз и экспорт 
продукции, в то время как региональные бюджеты получают доходы от налогов с местных 
организаций. Поэтому региональные бюджеты пострадали от санкций меньше, чем 
федеральный бюджет». 

Независимая газета 
 

6. Разное 
 
Рожают за себя и за ту семью 

Во всем западном мире, безусловной частью которого является Россия, проявляется 
устойчивая социальная тенденция – вырождение нации. Причем в самом что ни на есть 
прямом смысле: снижается количество носителей национальной идентичности – становится 
меньше французов, немцев, итальянцев, русских и других представителей западного мира. 
 Если не вдаваться в подробности, то вырождение является закономерным 
демографическим итогом социально-экономического развития, которое ускоряет 
осовременивание и урбанизацию, а современные городские жители слишком заняты для того, 
чтобы рожать и растить детей. 

В этой связи у России, континентальной Европы и англосаксов примерно одинаковые 
проблемы – старение населения и наплыв мигрантов: у нас – из Средней Азии, у Европы – с 
Ближнего Востока. Ну а США остаются традиционным пристанищем искателей лучшей жизни. 
Эти хронические для нас проблемы совершенно неведомы незападным странам, они 
прекрасно иллюстрируют, что демография тесно связана с созданием общественного блага. 
Государство может нормально функционировать, а общество достойно жить, пока количество 
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трудоспособных, то есть участвующих в создании коллективного блага, больше 
нетрудоспособных – тех, кто не участвует в создании, но не может быть исключен. Это 
старики и дети. 

Большие общества без должного количества рабочих просто не смогут себя 
прокормить. Коллективное благо в широком смысле представляет собой создание 
экономического благосостояния и освоение пространства. Это строительство городов, дорог, 
домов, заводов, фабрик, шахт, электростанций, электросетей и прочих атрибутов 
цивилизации. Если население стареет, то есть два пути: отказаться от атрибутов 
цивилизации – то есть перестать строить, ремонтировать и что-то производить. Или 
восстановить баланс трудовых ресурсов экономики стареющего общества с помощью 
мигрантов. 

Сценарий в последнем случае всегда один: сначала будет агония стареющего 
общества с привлечением мигрантов, количество которых каждый год будет расти. После 
этого они начнут натурализовываться, то есть переставать быть мигрантами, получая права, 
но не интегрируясь в общество. Затем бывшие мигранты начнут попадать во власть и 
околовластные структуры, и когда их там станет большинство – начнут проводить политику по 
ускорению вымирания некогда коренного населения. 

Построенные же нами и нашими предками города, дороги и прочие объекты 
инфраструктуры, и всё освоенное пространство, отвоеванное, можно сказать, у суровой 
природы, перейдут на службу новым хозяевам. В конечном счете освоенному пространству 
всё равно, кто его использует: варвары пришли и стали жить в римских городах, ездить по 
римским дорогам и использовать римские акведуки. Правда, варвары остались варварами, и 
поэтому процесс цивилизации пространства уступил место процессу его «варваризации», но 
это другая история. 

Выход из фазы старения для общества один: улучшение демографии. Попросту говоря: 
необходимо больше рожать, чтобы не пришлось завозить мигрантов или отказываться от 
благ цивилизации. Поэтому на самом деле многодетные семьи вносят огромный вклад в 
создание коллективного блага – в том числе и в России, где такие семьи – вообще давняя, 
требующая возрождения, традиция. Пока одни развлекаются или строят карьеры, 
руководствуясь только своими интересами, другие кладут жизнь на воспитание нового 
поколения граждан, чтобы на нашей земле жили мы. 

Не секрет, что многодетные родители, по сути, отказываются от собственной жизни, 
посвящая себя полностью детям. Те, у кого есть хотя бы один ребенок, понимают, насколько 
тяжело его растить, но забывают, насколько трудно приходится многодетным семьям. 
Поэтому широкая государственная поддержка многодетных семей – это вклад в общее 
будущее. 

Взгляд 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 03.06.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 80,88 ▼ 0, 09 

EUR 87,10  ▲0, 52 
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8. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 
 

 
 


